

La Patria

BIBLIOTECA NACIONAL
QUITO

DIARIO

DE LA TARDE

Epoca tercera

OFICINA: Carrera de Venezuela N. 49, letra A

Apartado de Correo N. 212

Año 5o

Quito, (Ecuador), Martes 24 de Abril de 1906

Num. 1.178

De nuestros canjes

EL TIO DE EUROPA

Si el rey Cristián de Dinamarca que acaba de morir era justamente llamado el abuelo de Europa, su yerno el rey Eduardo VII, es indudablemente el tío.

Uno de sus sobrinos es Emperador de Alemania, otro Emperador de Rusia, un tercero Gran Duque de Hesse y un cuarto Rey de Noruega. Una de sus sobrinas es Emperatriz de Rusia, otra será Reina de Grecia, otra ocupará el trono de Rumania, y una cuarta acaba de comprometerse con el Rey de España.

Ocho sobrinos y sobrinas reinantes y llamados a reinar, eso no es del todo malo; pero esta lista debe completarse agregando una hija que es Reina de Noruega, y dos cuñados también reyes, el uno lo es de Grecia y el otro, Federico VII, de Dinamarca.

A todo esto se agrega el que el Rey Eduardo como Coghorgone es, es primo del Rey de Bélgica, del Rey de Portugal y del Príncipe de Bulgaria; también tiene una sobrina en la corte de Suecia, la Princesa Ingeborg de Dinamarca, casada con el príncipe Carlos Duque de Westrogothie; es primo, al mismo tiempo que cuñado, del Duque de Cumberland, pretendiente al trono de Hanover y heredero del ducado de Brunswick; está también emparentado con la mayor parte de los príncipes alemanes, es cuñado de una Princesa de Orleans y de la Princesa Valdemar de Dinamarca. Salvo en Italia, en Serbia, Montenegro y en Turquía, en las demás cortes europeas el Rey de Inglaterra tiene familia.

PARA CONTRIBUIR á la muy importante y benéfica labor de la Prensa contra el repugnante vicio de la embriaguez, sometemos á consideración de nuestro ilustrado Ministro de Instrucción Pública, Sr. General D. Carlos Cuervo M., la siguiente indicación:

"Que el alcoholismo es un vicio, y un vicio de raíces tan profundas que se ha hecho inconsciente aquello de 'quien ha bebido beberá', que, como tal, su profilaxia ó tratamiento preventivo es más bien el resorte de la moral que la medicina, hé ahí las nociones aceptadas corrientemente hasta la fecha. Pues bien, todo esto es falso, todo esto se desmoronará si se aceptan las ideas desarrolladas con lucidez en la notable obra que acaba de ver la luz pública en París, titulada: **Alcoholomanía. Su tratamiento antitético.** Sus autores, M. S. Pelletier y Drumard; sostienen, que algunos venenos de origen animal, vegetal (alcohol) y mineral, especialmente aquellos á los cuales se acostumbra fácilmente el organismo, lo pone en condiciones de resistir eficazmente al veneno correspondiente.

Si á un caballo se le inyecta alcohol en cantidad moderada y continuamente hasta **alcoholizarlo**, el suero de la sangre de este animal adquiere propiedades específicas contra el alcoholismo. El borracho tratado por este suero perdería todo gusto por las bebidas alcohólicas, tales como agüño, a-

Alberto Narváez

Carrera de Venezuela, junto á la Agencia de "El Grito del Pueblo"

Acaba de recibir:
Polvos dentífricos.—Guantes para señoras y caballeros.
Camisitas, cuellos y puños.—Camisetas—Calzoncillos—Calcetines—Corbatas y sombreros.
Calzado americano para señora.—Capas de lino.—Confitos italianos.—Revolveres.—Polainas.—Cera de costilla.—Cristalería en general.—Muebles de Viena.—Telas de fantasía.—Alambre de ceretas.—Bermos para niños.—Pañolones de lana.—Mantas de seda y lana.—Excusados de porcelana.—Papel para excusados.

Quito, Marzo 15 de 1906.

¡Salud y pesetas!

Habiendo llegado la maquinaria para embasar las famosas aguas de Tesalia, me es grato poner este particular en conocimiento del público, á fin de que acudan por esa verdadera panacea universal. Estas maravillosas aguas están á la venta en el almacén de los Sres. Paris Moreno y Cia. al módico precio de \$1, 20 por docena.—¡Acúdice que son las mejores aguas de mesa y están recomendadas por todos los médicos!

guardiente, ron, etc. En el caballo está por lo visto, el remedio de la embriaguez!"

¡Qué nuestro Gobierno dispusiera á apoyar la experimentación práctica de este procedimiento.

[De un diario colombiano.]

EE. UU.

TELEGRAFIA SIN HILOS

Los empleados encargados de varias estaciones encargadas por la Secretaría de Marina, van á hacer diversos experimentos de Telegrafía sin hilos, durante el mes próximo, para resolver, si es posible, cuáles es la causa de que en muchas ocasiones no puedan ni remitirse ni recibirse mensajes al nacer ó al ponerse el sol. Repetidas pruebas han demostrado que así sucede en efecto, y se dice que los empleados de Marina fueron los primeros en descubrir ese extraño é importante fenómeno.

Diez los telegrafistas que no sería difícil cerciorarse, porque precisamente el poder de los aparatos sin alambres, y la intensidad de las ondas llegan á su mínimo de intensidad al nacer ó ponerse el sol, pues es bien sabido que los mensajes pueden enviarse por ese sistema en la noche, con un cuarenta por ciento mejor que en el día, especialmente cuando el sol está muy brillante. Hay, durante las transmisiones en el día, lo que pudiera llamarse difícil disposición de la energía. Es sabido también que el tiempo también es más favorable para la transmisión y recepción de mensajes que el tiempo sereno, de manera que los oficiales navales, conocedores de los asuntos de electricidad, creen que muy pronto podrán determinar y remediar el indicado defecto, á la salud y á la puesta del sol.

LA AMENAZA DEL NORTE

Buenos Aires.—Sáenz Peña entrevistado por un repórter de "La Nación" acerca de los asuntos que los chilenos llaman "la amenaza del norte", refiriéndose con ello á la

cuestión pendiente entre aquella nación y el Perú; y sobre la declaración del General chileno, don Salvador Vergara, asegurando que dicho asunto no podría ser subyugado sino por las armas, dijo: "Considero un poco exagerada la opinión manifestada por el General Vergara y tal vez éste quisiera aprovechar la oportunidad de hacer un acto político de oposición al Gobierno."

En cuanto á lo que el General Vergara expresó que el Perú prepara una revancha y á que la misión militar francesa, que instruye al ejército peruano, lo ha convertido en un conjunto que constituye la primera potencia militar de la América latina, Sáenz Peña manifestó que estaba en este sentido en gran parte de acuerdo con el General chileno, pues el ejército peruano, dijo, demostró en las últimas maniobras que tuvo oportunidad de presenciar, estar tan perfectamente organizado, que mereciera con justicia el elogio hecho, agregando que ha realizado progresos sorprendentes, debido á la sólida instrucción francesa, que considera muy superior á la alemana.

En cuanto á que el Perú prepara una revancha con Chile, continuó Sáenz Peña, puedo decir que todo peruano se preocupa de contribuir al engrandecimiento de la patria y el país progresará rápidamente. Es falso, agregó, que el Perú haga construir en los astilleros de Ansaldo, como se ha dicho, dos grandes acorazados de 10 mil toneladas y puedo afirmar que sólo ha encargado la construcción de dos cruceros.

En el Perú continuó el entrevista, se tiene gran confianza en el éxito de las gestiones diplomáticas encomendadas á solucionar las dificultades pendientes con el Gobierno de la Monarquía y nadie piensa en una solución por medio de las armas para recuperar á Tientsin y Aien.

Sáenz Peña confía mucho en que el buen sentido de los hombres dirigentes de Chile sabrá dar una solución pacífica á esos problemas y en una forma patriótica.

UNA VENGANZA OFICIAL

San Petersburgo. Gran satisfacción ha producido en los círculos liberales la publicación de una carta de la señorita Sniirí donora, joven de diez y siete años, que dió muerte á balazos al Sr. Luzenofsky, jefe secreto de la policía de Tamboff, y en la cual carta describe las infamias é indignidades á que ha sido sujeta. Su juventud, su sacrificio y abnegación é jecutar la sentencia contra Luzenofsky, quien fue sentenciado por sus crueldad al sofocar las desórdenes de los campesinos han con vertido á la muchacha en una heroína, á quien llaman la segunda Carlota Corday.

La carta dice que, después de haber fuego sobre Luzenofsky, cuyo cuerpo de guardia, compuesto de cosacos, no pudo salvarle de las cinco balas, la señorita Spiridonova fue débil y azotada con látigos y laqueadas de fasia; después fue arrastrada de los cabellos á través de las escaleras, por los soldados iritados y llevada á la celda de policia, donde completamente y enerrada en una celda, donde se la atormentó durante once horas, á fin de que la fuerza del dolor revelara los nombres de sus cómplices.

Dice que dos oficiales la echaron dentro de la celda á punta de pies, meciéndole los cabellos, quemándole la carne con sus cigarrillos y menazándola con entregarla á los cosacos, si no confesaba.

La señorita Spiridonova se encuentra ahora en el hospital, en situación bastante grave. Los periódicos piden que inmediatamente se abra un proceso para castigar á los dos oficiales, cuyos nombres se publican; pero probablemente la venganza de los revolucionarios se anticipará á la acción oficial.

El "Russ", por su parte, condena á la Asociación "que confió semejante tarea á una niña".

Vendo una casa grande; por menores en esta Administración.

A LOS JOVENES ESTUDIANTES

Contando entre los profesores del Colegio "Don Bosco" un habil y experto profesor de Idiografía, sistema Inglés Pitman, sistema por el más veloz dotado en el Reglamento de Estudios de Inglaterra, Estados Unidos y en casi todas las demás naciones, el infrascripto se complace en ofrecer clase de esta asignatura á todos los jóvenes que deseen adquirir conocimientos de esta ciencia. Las clases empezarán en la semana de Pascua, todos los Jueves y Domingos de 9 y media á 10 y media a. m.

S. GUIDO ROCCA.



La persona que interese comprar una imprenta puede entenderse con el administrador de este diario.

M. E. BARRERA & Cia.

Quito—Ecuador—Apartado de correo No 212
CASA COMERCIAL situada en la carrera de Venezuela N. 47 Letras A B, contigua á la plaza de la Independencia.

IMPORTACION DIRECTA de

Europa y Estados Unidos de América

ESPECIALIDAD en artículos de Seda, perfumaria de las fabricas más acreditadas del mundo, objetos para poluqueria, etc., etc.

GRAN NOVEDAD

en sombreros de lujo adornados, para señoras y señores; ótimos estilos parisienses.

SELECTO SURTIDO

en artículos para caballeros: casimires franceses é ingleses, sombreros de diferentes clases y formas, camisas, cuellos, puños, camisas, calzoncillos, medias, guantes, joyas, más bastiones con puños de oro y plata.

CALZADO AMERICANO

para señores, caballeros é niños.

ESPLENDIDO SURTIDO

en adornos de cristal para salones.

Refinidad en telas de seda de toda clase y precios.

Corbatas para señores y caballeros.

Artículos y productos ómnibus á nuestra numerosa y distinguida clientela.

Próximamente, útiles de escritorio y papelería.

NEURALGIAS Y JAQUECAS

Desaparecen, por dolorosas que sean, en unos cuantos minutos, que sólo tomará 3 ó 4 Perlas de Esencia con Tremantina de Clerian, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y se venden en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad cuesta unos cuantos centimos cada vez que él se recurre. ADVERTENCIA.—Para evitar toda confusión, cúidese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: Cava L. FREEE, 19 Rue Jacob, París.

LLEGADA

DEL FERROCARRIL E INAUGURACIÓN DE LA AVENIDA 24 DE MAYO

Vendo una casa pequeña, de construcción moderna y cubierta de zinc, con siete piezas de habitación y un cuarto cocinero, tres patios y un pedazo de terreno para sembrar. Casa muy cómoda é independiente para familia.

Otra: con tres piezas habitables y cuatro cuartos por arreglar, con un jardín con árboles frutales. Otra: con tres piezas grandes, dos chicas, un jardín con árboles frutales, galpón, hornos para fabricación de ladrillos y terreno espacioso sembrado de alfalfa.

Un local suficientemente grande para instalar cualquier industria ó para formar cocheros ó caballerizas y un gran pedazo de terreno.

Vendo, pues, todo á vribas apuntado por partes ó en su totalidad. La persona que interese puede verme en mi casa "La Esperanza", carrera "Diez de Agosto", barrio de San Diego.

LUIS G. CHARVET.

Quito, Marzo 2 de 1906.—1 m.

LA DEVOLUCION

De los números de la Rifa del automóvil se efectuara en mi casa "La Esperanza", carrera del Diez de Agosto barrio de San Diego. Pueden allí acudir de 1 á 3 p. m.

Luis G. Charvet.

1

Cigarrillos PROGRESO--elaboración higiénica á vapor

"LA PATRIA"

Quito, Abril 24 de 1906

Por la Diplomacia

Volviendo sobre nuestro tema de ayer, tan zarandeado siempre por la prensa de buena voluntad, de esa que no se deja cegar, ni siquiera deslumbrar por el falso brillo de los Moloque de la política, podemos añadir..... que no hemos tenido diplomáticos.

En cualquier parte que no sea nuestra tierra, la diplomacia ha sido una ciencia preferentemente atendida; y de ahí que todas las naciones civilizadas tengan con más, cultos, buenos representantes en países extranjeros y dentro del propio. Los diplomáticos *propriamente dichos* son algo como los soldados de la paz; algo como el ejército que libra batallas en el terreno del derecho con las armas de la dialéctica, la lógica, en fin, con las armas que dan las ciencias y un bien entendido patriotismo.

Nosotros no hemos formado, no tenemos esos guerreros de la paz. Como en los campos de batalla en que se discuten derechos, se enderezan entuertos ó lo que es más frecuente, se los hace, en el uso de la diplomacia se dan grados al más listo ó al más auzá.

De un político se habla para ponderarlo como de un guerrillero de montaña; es muy listo, muy auzá, muy ladino, muy astuto. No decimos es un erudito, es honrado, es sabio.

Y cuántos pasan del campo al otro, cambiando un kepis mal adquirido, *galoneado* con sangre de hermanos, por un sombrero de ala imbercedo y que les viene tan mal.

Si hay excepciones en esta lastimosa regla ¡ay qué pocas son ellas!

Pero ya que es preciso resignarnos con que muchísimas veces no nos representen diplomáticos, por lo menos que se escoja lo mejor de nuestros hombres públicos..... que más parecen privados.

Y que no vayan tan acompañados, por Dios.

Esa jorja de secretarios, adjuntos civiles, adjuntos militares, etc. son una calamidad. ¿Qué tienen qué hacer tanto secretario y tanto adjunto?..... Constituyen un lujo tonto, hasta ridículo.

Y si ha de ir la rehatá que también se la escogja. Ya que van que no vayan á ponerlos como un trapo de fregar. Si no nos honran que no nos deshonren por lo menos.

Mozalbetes hemos visto ir que apenas si saben firmar. ¿Ahora se dice de unos que irán!.....



AVISO

Se necesita una casa pequeña ó un departamento con muebles en las afueras de la ciudad. Acudir á la Agencia de este diario.

PORMENORES INTERESANTES

DE LA CATÁSTROFE DE SAN FRANCISCO

Nueva York.—Las primeras noticias de San Francisco dicen que la ciudad ha quedado prácticamente destruida por el terremoto, que se sintió á las 5, 10 a. m., con una duración de 3 minutos. Las pérdidas de vidas son grandes. No hay agua y se han declarado incendios por todas partes.

Los edificios de los más importantes diarios de la ciudad "The Call" y "The Examiner" están en ruinas, así como también muchos edificios á lo largo de las calles Market y Mission, lo mismo que el edificio del mercado de viveres.

El incendio sigue su obra devastadora por la falta de agua, que impide contenerlo.

Las oficinas de la compañía del cable, en el edificio de Heart, están en ruinas.

En la calle Montgomery, los edificios modernos han sufrido menos que los construidos con adobe y madera.

La mayor parte de la población dormía y con el terrible movimiento salieron á la calle, en su mayor parte con ropa de dormir. Los edificios eran sacudidos de un lado á otro hasta caer, sepultando á sus moradores. El ruido que resonaba por todas partes era espantoso.

Los hoteles y demás edificios en la parte baja de la ciudad han sufrido grandes daños; pero en ellos no han ocurrido pérdidas de vidas.

Los hoteles Palace y San Francisco resistieron el remesón.

Los daños más considerables en los edificios fueron en la calle 10 y Market, cuyos edificios eran en gran parte de madera, lo mismo que las casas de alquiler.

El fuego se ha declarado en todas las manzanas de este distrito. La población se dirige hacia afuera de la ciudad baja.

Las pérdidas de vidas parece que están circunscritas á los barrios de las clases pobres y en el distrito manufacturero.

El Alcalde Mr. Schmitz, se estableció en el palacio de Justicia y ha nombrado un comité de cincuenta ciudadanos prominentes para auxiliar á las víctimas.

Fuerzas de línea guardan las calles, los bancos y otros establecimientos, y han recibido órdenes de hacer fuego á cualquier ladrón que encuentren.

Los ladrones no desperdician la ocasión para hacer de las suyas, aprovechándose del terror y la confusión que tan insólito acontecimiento ha sembrado por doquier.

A causa del trastorno y de la confusión que existe, es imposible conocer todos los detalles de la catástrofe.

En la zona urbana comprendida entre las calles Market y Howard, y desde la bahía hacia el este del Ayuntamiento, se ha sufrido considerablemente.

Los edificios de la compañía telegráfica "Western", fueron destruidos, así como un espacioso depósito de viveres de la vecindad, que quedó totalmente en ruina. Afortunadamente el desastre ocurrió cuando el depósito se hallaba vacío.

En los edificios situados más al este de la calle Market hacia Terry Ships y en el distrito donde existían las casas de barato arrendamiento, las pérdidas de vidas son muchas.

En el distrito del sur de la ciudad, que ha sufrido poco, todo está paralizado.

El incendio principió al sur de la calle Market, casa número 650, distante apenas una manzana del Palace Hotel, entre las calles par las 17 y 18.

En la calle Valencia un edificio de madera, de cinco pisos se desplomó

Hotel Grand Marshal

CARRERA VENEZUELA Y SUCRE

El más central, el más lujoso y aseado.
Cuartos con dos ventanas y balcones á la calle.
Cocina francesa y licores finos de las mejores marcas.

BAÑOS LUZ ELÉCTRICA

Salas para banquetes de 150 cubiertos.
Salones reservados.

PROPIETARIO

J. B. Thibault.

HIPODROMO QUITO

Habiendo ordenado el Directorio, en sesión del 14 del presente, la renovación de los títulos de acciones, se previene á los señores accionistas se sirvan entregar en Secretaría los que actualmente tienen para canjearlos con los nuevos que van á expedirse.

El plazo para la renovación es el de treinta días contados desde esta fecha.

La oficina estará abierta de dos á cuatro de la tarde.

Quito, Marzo 15 de 1906.

El Secretario:

obstruyendo la calle y aplastando setecientos personas.

En la calle 18, intersección con la de Valencia, se abrió una grieta de seis pies de ancho, lo cual ocasionó la destrucción de las aceras y que los rieles de acero del tranvía quedaron completamente torcidos.

Aquí la catástrofe causó muchos heridos.

Los hospitales y la iglesia episcopal que se hallan en la calle 17 han sufrido muchísimo.

El edificio de la carrocería de Sudbaker, situado entre la calle 10 y Market, se hundió quedando completamente destruido.

A las 10 a. m. el incendio había llegado á las calles Market y 3.

El edificio de la gran casa Claus Spreckles estaba entre las calles 3 y Market estaba á esa hora ardiendo.

De allí pasó el fuego al sur de la calle Market, en dirección á la 4, reduciendo á cenizas las casas situadas en la calle Montgomery, entre las calles Mission y Market.

Los edificios de la compañía de teléfonos Pacific Coy, Rialto, Natona y el de la compañía de seguros mutuos, que era de doce pisos, han sido completamente destruidos.

A las 10 y 15 a. m. el fuego abrazó el edificio del periódico "The Call" de diez y seis pisos, de donde el fuego se esparcía en todas direcciones de una manera terrible.

Uno de los edificios al que se comunicó fué al Monodock de once pisos, pasando de aquí el voraz elemento á las calles 4 y Stevenson, lo cual hizo imposible contenerlo.

Continúa, pues, esparciéndose la ruina y el pánico por todas partes. Ha destruido ya la gran casa Winchester y amenaza envolver el Hotel Palace que dista apenas una cuadra de este lugar.

El servicio de agua contra incendio está destruido, como se comunicó ya; y los medios de que se hicieran uso para volar ciertas manzanas de la ciudad á fin de evitar la propagación del fuego, han resultado ineficaces.

Comunican de Oakland que el pánico y aliectivo estado que reina en San Francisco es indescribible. El edificio del periódico "Chroni-

cle" todavía está en pie, pero seriamente dañado: el fuego ya ha pasado la calle Divisadero, que se halla distante una milla de la bahía, y como once millas cuadradas de la parte comercial de la ciudad, después de haber quedado destruidos los barrios de las residencias y manzanas enteras que fueron voladas en los esfuerzos por contener el fuego.

Cinco mil personas han muerto ó están heridas y como doscientas mil sin hogar.

La policía y las tropas de línea cuidan la ciudad y matan á todo individuo que encuentran robando.

Las pérdidas se calculan hasta ese momento en doscientos millones de dólares y el número de muertos puede alcanzar ya á ocho mil.

Elegantes y de últimas modas son los sombreros de paja mocora traídos únicamente por

Carlos Schroeder.

VENTA DE MUEBLES

A precios muy baratos vendo el mobiliario del señor Baluarte Ugarteche; en la Carrera Mejía, Casa del señor Ignacio Heredia.

Hay elegantísimos muebles de Salón (última moda), de dormitorio, de Comedor y cocina.

Los interesados pueden concurrir á verlos desde mañana 20, de una de la tarde á cinco.

Comenzará la realización desde el 1º de Mayo próximo, desde la 1 de la tarde á las 5.

Lucio Rojas.
Abril 19

Notas

SABEMOS que se están haciendo ciertas gestiones difinitivas á fin de que el ferrocarril al Oriente sea una positiva y salvadora realidad.

Y por algo que hemos podido recoger al respecto, en atención á la clase de trabajo, á ciertas condiciones de construcción, de plazo, derecho de usar la vía etc., no nos parece excesivamente que digamos el haberlo, como lo ha juzgado algu-

no sin conocer las regiones que atravesará ni hacer un presupuesto siquiera de la obra.

Hay zona, la que va desde Agoyán á Ríoverde, de algo más de un kilómetro, que puede valer por toda una Nariz del Diablo..... y no costará ni la mitad de lo que costó esa sección del ferrocarril del Sur.

Así y todo, parecemos que estamos á punto de hacer un presupuesto seguro de la obra.

¿Acaso siempre hemos de cegar el pozo después de abogado el niño?

¿Y LAS obras municipales? No hay que darle vueltas: el Concejo Municipal de ogaño comenzó como comienzan todos: activo, bien intencional, admirable; pero á poco, también como los otros, comenzó á ponerse remolón, como cansado de la carrera del principio.

Hoy, ya vienen continuamente con que no hubo sesión porque no hubo quorum. ¡Niños!.....

Es preciso portarse de manera que el patriota y activo señor Presidente, pueda pasar, á la brevedad posible, otros informes tan buenos como el que acaba de dar y por el que ha conocido el público que no lo han hecho mal. No terminaremos esta sin avisaros, señores municipales, que los vecinos del barrio "el Aguairico" se quejan de que hay por allí mucha feidez y muchas pestes, á causa del inmenso depósito de basuras de inmundicias aglomeradas en la quebrada de Jerusalén. Que la relenen pronto ó le abran respiraderos al túnel por donde puedan arrojarse las materias fecales.

"DIA llegará en que á los frailes les hagamos ahorcar con el pueblo, para que esta clase que se traiga el progreso, no se valga de la ignorancia para resucitar inquisiciones y cruzadas contra los que profesamos las doctrinas modernas."

"¿Quiéren sangre? Pues ya les daremos en una plaza de toros ó en una carnicería, pues que el liberalismo no gusta de ninguna."

Pudiera creerse que lo apuntado es la copia fiel de un trozo de "La Reforma"; pero no: es de "El Tiempo", que, á lo que parece, anda ahí fludo. No de estarlo, imposible que escribiera tal farrago de incongruencias y necesidades. "Día llegará en que á los frailes les hagamos ahorcar con el pueblo....."

"¿Quiéren sangre? Pues ya les daremos en una plaza de toros ó en una carnicería, pues que el liberalismo no gusta de ninguna."

"¡Ah! sí, como al ahorcar no se saca sangre....." "Les hagamos ahorcar con el pueblo para que esta clase que se traiga el progreso....."

Y así.....

¿Qué porrazos al sentido común, á la humanidad, á la cultura, á la gramática..... y al Sr. Corral!

No aos convencemos de que el Dr. Porras piense y escriba así: de seguro hay por allí algún chapetón de esos que así saben escribir como vivir para su patria y los suyos; de esos que no por buenos se vienen á espigar en sembrado ajeno. En todo caso, pueblo, mira como te ven reivilizar: convirtiéndote en ahorcador de frailes, en asesino, en verdugo.....

Llegaron los señores americanos legitimísimos donde

Carlos Schroeder.

REINALDO FLORES Y C^{ía}

Acaban de recibir un variado surtido de loza, cristalería, útiles de cocina, &c.

Venden fierros y abarrotés.

Marzo 20 de 1906. 1 m.

POSTALES: en esta agencia se venden un gran surtido.

Día Social

Enfermos.—Desde ayer está enferma la señorita María Teresa Rodríguez A.
—El señor General Julio Román, Ministro de Instrucción Pública, está ya restablecido en su salud.
—Ha vuelto a enfermar la señorita Valentina Serrano V.
—Mejorado está el señor don Belisario Peña.
—También el señor don Leonidas Pallares A.
—Sigue bastante achacoso el doctor Elias Lazo.
—Un tanto mejorado está el señor don Lorenzo Durini.
—De gravedad continúa el R. P. Fray Modesto López.
—Ha mejorado el señor don José M. Bustamante.

—También está mejor la señora Josefina Vicentimilla de Arévalo.
Viajeros.—Partieron para Guayaquil el señor don Alejandro Ponce E. en forma de su señora.

—Para ese mismo lugar las señoritas Mercedes Martínez Ll. y Celia Martínez P. doctor José Ponce E. y señor Antonio Camba.

—Para Pomasqui el doctor Aparicio Ribadeneira.
—Para Alangasí el señor don Pedro Chiriboga D.

Llegaron.—De Guayaquil la señorita María Zambrano.
—De Manabí el señor don Virgilio Stopper.

—De Guayaquil el señor don Ramón L. Mejía.
—De Guaranda el señor R. Arregui.
—De Riobamba la señora Bersabé Montalvo.

—Del Sur los señores L. Martínez López y Chaves.
Guayaquil.—Mejorado está el Dr. Juan T. Pazmiño.

—Continúan enfermos los señores Manuel Camba Flores, Reinaldo Puig y Fernando Maldonado Valverde.

—El viernes murió la respetable señora doña Isabel Arizaga de Piedra.
—Próximamente partirá para Europa el doctor Pedro J. Rubira.

—Ha salido con rumbo a la Capital el doctor Segundo Alvarez A.
—Ha mejorado de su enfermedad el señor don José Salcedo D.

—Partió á Riobamba en unión de su familia, el señor don Luis A. Dillon.
Reunión.—Anoche hubo una, de conlianza en la casa de la señora doña Elena Elizalde v. de Ponce, con motivo del viaje á Guayaquil de su hijo el Dr. D. Alejandro Ponce E. y de su señora esposa y las señoritas Celia Martínez P. y Mercedes Martínez Llaguno, quienes han permanecido en esta Capital una corta temporada. Asistieron las siguientes Sras. y Srtas. Leticia Borja de Cordovez, Rosario Borja de Sarasti, Obdulia Borja, Virginia Salazar de

Ponce é hija, Zoila Cordovez de Menezes é hija, Rosa Orjuela de Estupifañ é hijas, Sra. de Orjuela é hija y María Gentí.

La diversión, en la que reinaron la más grande alegría y cultura, se prolongó hasta las cuatro de la mañana, hora en que llegó el carro que debía conducir á los viajeros.

Nacimiento.—Un nuevo niño ha venido á alegrar el hogar del Sr. D. Florencio Torres y la Sra. doña Ester Enriquez N. de Torres. Llevará el recién nacido el simpático nombre de Edmundo.

El Señorío.—Dicen que está mejor el simpático torero conocido con este nombre.

Si buscáis cocos livianos como pluma, llegaron los afamados y de reconocidas marcas donde

Carlos Schroeder.

Crónica

Nombramientos

Hé aquí la lista de los que salieron elegidos para dirigir el Banco de Fichincha, en la Junta General de ayer:

Señores:
Presidente..... Manuel Jijón Larrea
Vicepresidente Jhon Harmann
Directores } Jorge Cordovez
principales... } Fernando Pérez Q.
 } Miguel Páez

Suplentes..... } Rafael Barba Jijón
 } Rafael M. Tobar
 } Ramón Barba N.
 } Alejandro Calisto
 } Jesús del Hierro.

Comisarios... } Carlos Mateos
 } Manuel de J. Venal-
 } cazar.

Gerentes..... } Manuel Freile Dono-
 } so
 } Ignacio Fz. Salvador

Parce que todos, así los accionistas como el público, han quedado satisfechos con los dignatarios electos.

Luz

Los vecinos de las carreras Rocafuerte, Cuencana, Fichincha y los del barrio de Santa Bárbara se quejan de no tener luz desde hace marras, y de haber tenido que apelar..... pues á las veas de cebo.

Correo

Las oficinas provinciales parece que andan á lo más que nunca; se quejan de no recibir puntualmente la correspondencia que se les envía, algunos de nuestros agentes y sus criticos.

Toda reparación mecánica y eléctrica hace Manuel M. Buchel en su "Taller Mecánico".—"Venezuela" No 50

"Plata y plata"
El Sr. Ministro de lo Interior y Beneficencia ha ordenado que la Tesorería de Loja entregue á la Sociedad de Señoras de esa ciudad, para el sostenimiento de su Institución, la suma de \$ 2,000 en doce mensualidades iguales desde Enero último.

—Se mandó pagar al Sr. D. Roberto Andrade la suma de \$ 500 por 1,000 ejemplares del folleto intitulado "El Asesinato del Gran Mariscal de Ayacucho", que ha vendido al Gobierno. ¿Qué irá hacer el Gobierno con el libro?

—Se ha mandado pagar al Sr. D. Juan Borja, diez sacos, valor de cinco quintales de pasta seco prensada, comprados para forraje de seis caballos del "Escuadrón Yaquachi", á razón de dos sacos el quintal.

Registro Civil
Nacimientos.—Edmundo Torres, Aurelio Montaguano, María Virginia Quecha, Leonidas María Chancusi, José Enrique Montenegro, Gabriel Guachamin, José M. Moya, y Luz María Garcés.

Defunciones.—Dolores Uñda, José Francisco Grijalva, Carmen Salazar, Ana Aurora Puente y Etelvina Villagrán.

MANUEL JIJÓN LARREA
compra lana á cuatro sueros aroba y en igualdad de oferta mejora el precio. Hace anticipos por la cosecha próxima.

Por las piernas
Anoche cayó un individuo al fondo de la acequia que corre descubierta en algunos puntos, á lo largo de la Carrera Rocafuerte y se fracturó una pierna. Ojalá se tapara esa trampa.

En dato
Se sabe que un Teniente Político favorece la fuga de un criminal José Martínez, ranclado de la Penitenciaría. Cada vez que va alguna escolta tras él, el bribón del Político lo oulta.

Indemnización
Se han ordenado pagar al Comandante D. Tomás Reinoso la suma de \$ 710 invertidos..... en beneficio de la transformación. Vaya con el Comandante Allaroso, queremos decir Reinoso.

No hay que olvidar que las corbatas que llegaron en la sombrerera de Carlos Schroeder son muy buenas y baratas.

¡Y qué!
El Sr. M. Daza (¡vaya un afortunado!) ha sido nombrado ayu-

dante de la Colecturía Fiscal de Fichincha, en reemplazo del Sr. Reinaldo Maruri que ha fallecido.

Camino al Oriente

Vendo la linda quinta del Sr. Dr. José María Bustamante, situada en la carretera de ir á Cotacollo, casi frente á la del Sr. Manuel Jijón Larrea: se compone de una linda casa nueva, grande, muy cómoda y bien construida; de 26 cuerdas de terreno, sembradas de alfalfaes y potreros, suficientes para poder conservar en ellas de 15 á 16 vacas para lechar, á demás tiene tres pozas de agua muy buena, corrales para terneras, gallinas y todas las comodidades que se deseen.

Lucio Rojas.

8 v.—24



FRANZ E. HAEBERLIN
OPTICO CIENTIFICO
EXAMEN DE OJOS
Ofrece un selecto surtido de anteojos y gafas. Examina la vista y gradúa las lentes según el estado de ella, sin ningún recargo extra.
Casa de la familia Calisto, junto al Hotel Marechal.
13 v.
SURTIDO completo de artículos para obsequios tiene A. Starman.

ZAPATERIA

LA JUVENTUD DE QUITO



En este establecimiento se encuentra constantemente calzado fino, sistema americano; se trabaja con puntualidad y esmero.

Carrera Venezuela, calle la platería, casa del Dr. Guillermo Espinosa al lado del Club Ecuador.
Rosendo Guerero.

Quito, Marzo 14 de 1906

"LA PATRIA"

Admite suscripciones, previo pago de ellas. Publica avisos y remitidos á precios convencionales que no tienen competencia en la plaza.

En los talleres tipográficos de la empresa se trabajan obras de impresión limpia y correcta, del gusto y calidad que se pidan.

Queda á discreción del cuerpo directivo dar á luz los remitidos, y colaboraciones; y, en caso de no publicarlos, ni se devuelven los originales ni se dan razones que expliquen el procedimiento.

SUSCRIPCIONES

Por un mes: en el interior	S. 1	En el exterior.....	S. 1 oro
" trimestre	3	" " " " " "	3 "
" semestre	6	" " " " " "	6 "
" año en el	12	" " " " " "	12 "

Especialidades de tipos para tarjetas menus, libranzas, cheques letras, libretos etc, etc.

Para todo lo concerniente á los negocios de la Empresa y á la Administración de este diario, se dirijan los interesados á

Gabriel Salazar Gangolena.

Carrera "Venezuela" No 49 Letra A Apartado de Correo 212.

XVIII

El mar; el mar gris
Sobre la gran ruta, no trazada, que conduce cada año á los pescadores á su campaña de Islandia, Juan navegaba prósperamente desde hacía veinticuatro horas.

Parcía más silencioso y preocupado que de costumbre. Quejábase del viento, que impulsaba la nave con harta lentitud, y se le veía agitarse como para desahogar de su espíritu algo que le inspiraba disgusto. Lo malo era que no había nada que hacer á bordo; nada más que dejarse deslizar suavemente en medio de cosas tranquilas. Si miraba, no veía más que profundidades grises; si escuchaba, no oía más que el silencio.

De pronto sintióse un rumor sordo apenas perceptible, pero inusitado, y que venía de abajo con una sensación de rozamiento, como se siente en un carruaje cuando se aprietan los frenos de las ruedas. Y la María, interrum-

piendo su marcha, se quedó inmóvil.

Sin duda habían encañado. ¿Pero dónde y sobre qué? Probablemente en algún banco de la costa inglesa, que las brumas habían ocultado á su vista hasta entonces.

Los marineros corrían, se agitaban, y su excitación de movimiento contrastaba con aquella tranquilidad del barco, que parecía retenido por una poderosa mano invisible.

¿Quién no ha visto un pobre pajarito adherido por las patas á la traidora liga? Así estaba la María en medio de la inmensidad de las cosas fluidas.

Para el profano á la navegación, tal situación de un barco no ofrece aspecto de gravedad: un poco inclinado estaba el casco; es cierto; pero el tropiezo tenía lugar en pleno día y el tiempo estaba en calma.

Había que ser marino para comprender bien lo serio del caso. El patrón estaba muy apurado.

ginación, como el buque; curado del mal del espíritu por la fatiga del cuerpo, había recuperado su aire indiferente y desechado los recuerdos que le asediaban.

Al día siguiente, mientras continuaban su viaje hacia el mar de Islandia, su corazón, en apariencia, estaba tan libre como en sus primeros años.

XIX

Allá, á bordo de la *Ciree*, al otro extremo de la tierra, en la rada de Ha-Long, se distribuía un correo que acababa de llegar de Francia. Ocupando el centro de un compacto grupo de marineros, el contramaestre iba llamando en alta voz á los marineros para quienes había cartas. La escena tenía lugar por la noche en la batería, á la luz de un fanal.

—¡Silvestre Moan!—gritó la voz del contramaestre.
El joven gaviero se apresuró á tomar la carta que le venía destinada y que traía el timbre del co-

mpañeros que le aguardaban reunidos en la plaza y serviría de mofa á los pescadores! Perseguido por este temor, se apresuró á subir á su aloca para observar á los islandeses á través de los visillos.

Delante de la casa había en efecto un numeroso grupo de hombres; pero se ocupaban sencillamente en observar el tiempo, que se ensombrecía más á cada momento, y hacían conjeturas sobre la lluvia que amenazaba, diciéndose unos á otros:

—No es más que una *racka*; entremos á beber mientras pasa. Y luego prorrumpieron en ruidosas bromas á propósito de Jersey Caroff y otras muchachas palimpsestas, pero ninguno de ellos miró siquiera á la ventana de la hija de Mével.

Todos los marineros parecían contentos y alegres, excepto Juan, que no tomaba parte en sus bromas, permaneciendo grave y triste. No entró á beber con los demás, y sin ocuparse de ellos,

RICARDO VAENZUELA acaba de recibir un gran surtido de pasamanerías, aplicaciones y telas de seda. **ULTIMAS NOVEDADES**

LA CANCIÓN DE LOS CEMENTERIOS.

I

DETENTE, oh peregrino!.....Cruza sin recelo el umbral de mis puertas;.....que para darte la bienvenida tengo flores y mármoles, cantos de pájaros y oraciones sentidas, lágrimas y suspiros, paz y tranquilidad, silencio y descanso.....mucho descanso!.....

II

Oh, grandes de la tierra, hijos mimados de la fortuna!.....Vosotros, los que no conocéis privaciones, los que cruzáis el sendero de la vida pisando sobre pétalos de rosa; los que abéis recibido pleito homenaje y adulaciones sin cuento, los que alardeando de más fuertes habéis dirigido bañeros, hamanos, cubiertos de gloria y pléticos de orgullo!.....

Vosotros, sí, los que habéis comandado ejércitos y librado batallas, cosechando laureles y vanidades, deslumbrado con vuestra pompa a las multitudes y sembrado los campos de cadáveres, que yo recojo y guardo amoroso, fecundándose con la sangre que por vuestra soberbia se derrama!.....¡A vosotros es a quienes hablo agradecido!..... Es a vosotros a quienes invito a descansar en mi regazo, bajo rego mansoleo, tan rego cuanto lo querían los que vivían en el resplandor de vuestra gloria, al pie de monumentos que perpetúan en caracteres imperecederos los nombres de virtudes de que carecisteis, honores que no alcanzasteis, grandezas que os fueron ajenas!.....

Venid, venid al último asilo que os aguarda!

Venid, entrad a descansar al santo Templo de la Verdad Suprema.....donde también se acantan mentidas glorias!

III

¡Oh, humildes de la tierra, proscritos de la fortuna!.....Vosotros los que tenéis sed de justicia y conocéis todas las privaciones; los que habéis hecho el viaje de la vida pisando sólo sobre las espinas de las rosas; los que habéis rendido ignorante homenaje a vuestro igual!.....

Vosotros, sí los mansos, que habéis llenado vuestra misión de multitud inconsciente, deslumbrados con la pompa de vuestros hermanos fecundando con vuestra sangre los campos, sembrándolos con vuestros cadáveres, que yo recojo luego y guardo con orgullo!.....Oh, vosotros a quienes no toca ni el laurel ni la pompa, que sois ajenos a la soberbia, que no tenéis sed de resignación, valor y modestia, harapos y miserias!.....Es a vosotros a quienes invito a descansar en mi regazo, bajo la soberbia techumbre de los cielos que me cu-

bren, al pie de un sauce que gima vuestras desgracias, muertos anónimos sin monumentos ni señales, que perpetúan los nombres de las virtudes que poseístis, los honores que alcanzasteis, las grandezas que os fueron propias!.....

Venid, venid al hituro asilo que os aguarda!

Venid, entrad a descansar al santo Templo de la Verdad Suprema, que no tiene voces para cantar vuestros tras glorias verdaderas!.....

IV

Pasad!.....Entrad sin temor, vosotros que sois artistas, poetas, músicos, pintores, gremios todos, pasad!..... Entrad, entrad, vosotros que lleváis en el alma mundos más grandes que este en que habitáis, los que oís la voz sagrada, el fin que os anima; los que al fuego de la inspiración templáis el lead ó la pluma, los colores ó el verbo!.....

Vosotros, sí, los creadores que dáis vida á los fantasmas de vuestros ensueños, forma á las nebulosas del pensamiento, calor á las sensaciones, y hacéis hablar al lienzo, palpitante al mármol, cantar á los ángeles, y suspirar á los mortales!..... Los que domináis las multitudes con la palabra irresistible, los que creáis y creáis siempre, y soñáis y siempre soñáis!..... Los que sufrís el anhelo de lo desconocido y la nostalgia del genio!..... Os invito a descansar en mi regazo y para vosotros tengo laureles y palmas, coronas de mirto y de siemprevivias..... y descanso, descanso eterno arullado por el silencio de las tumbas y la grandeza de lo infinito!.....

Venid, venid que os aguarda el último asilo!

Venid, entrad a descansar al santo Templo de la Verdad Suprema.....donde la envidia vela día y noche porque es inmortal!

V

Oh, mortales todos!..... Es a vosotros a quienes hablo!.....A vosotros es a quienes aguardo con flores y mármoles, cantos y plegarias, lágrimas y suspiros, paz, tranquilidad y mucho descanso!

Padres, que habéis perdido á vuestros hijos; hijos que ya no tenéis padres; viudos inconsolables, esposas sin marido, amantes, artistas!.....Vosotros todos los que tenéis alma y sabéis llorar!.....Venid en busca de la paz eterna!..... Venid á mi que os guardaré solícito en mis entrañas para siempre!.....

Venid, venid.....y cuando se haya derribado el negro mausoleo, que los vivos erigen á su vanidad

en nombre de los muertos, cuando la cruz de mármol se haya desmoronado y la de madera deshecho y vuelto polvo, ahogada por la maleza; cuando el que yace bajo el ávido monumento y los que se han podido en el carnero no se puedan diferenciar del polvo de la tierra que el viento arrastra; cuando se hayan secado las lágrimas de los que nos amaron y se hayan olvidado nuestros nombres y las generaciones se hayan sucedido como se suceden los días y las horas y los minutos!.....yo os conservaré siempre entre mis entrañas, y vuestro sueño eterno, vuestro descanso infinito será arullado por el limbo gigante del universo, cuyo ritmo es el de las olas del océano, entre cuyos brazos se mece la madre tierra!.....

VI

DETENTE, oh peregrino!.....Cruza sin recelo el umbral de mis puertas!.....Pasad!.....que para darte la bienvenida tengo flores y mármoles, cantos de pájaros y oraciones sentidas, lágrimas y suspiros, paz y tranquilidad, silencio y descanso!.....mucho descanso!

FRANCISCO J. YÁSES.

ESCUELAS PROFESIONALES

de Artes y Oficios "Don Bosco"

EN LA TOLA

Para dirigir el taller de sastrería de estas Escuelas ha llegado recientemente de Italia un hábil maestro, especialista como profesor de corte para hombres, niños y señoras. Ofrece al público corte elegante, trabajo esmerado, precios muy moderados, sin temor á competencia.

Se ha inaugurado ya el nuevo Taller de Encuadernación; se reciben obras. Próximamente llegará la maquinaria para toda clase de trabajos elegantes y dorados á fuego. Se ofrece también al público la imprenta ya muy conocida y acreditada tanto por la elegancia de sus trabajos como por la baratura y prontitud en las obras que se le encomentan.

Es una verdadera obra de caridad el proporcionar trabajo á los Talleres de las Escuelas Profesionales "Don Bosco."

CASO RARO

Doy en arrendamiento una casita que se compone de tres habitaciones altas y cuatro bajas. Se halla en la carrera Caldas entre las Quintas de los Señores D. Emilio Bustamante y Dña. Tereza Valdivieso.

Miguel C. Ordóñez.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se le suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á globos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad. Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.

Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos prescriben.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Se vende una casa, en la carrera "Guayquita", uno de los mejores y más centrales lugares de esta capital. En la Agencia este periódico se dará razón.

Con urgencia se necesitan sirvientes en el Club Ecuador. Es inútil presentarse sin buenas referencias.

TIPOGRAFIA "LA PATRIA"

ni de la lluvia que empezaba á caer, atravesó lentamente la plaza como un hombre que va abismado en sus reflexiones, en dirección á Ploubazlanec.

Entonces ella, en su fuero interno, se lo perdonó todo, y un sentimiento de ternura sin esperanza, sucedió al amargo desecho que momentos antes le había invadido el corazón.

Gaud se sentó, apoyando la frente en sus manos. ¿Qué debía hacer en vista de lo ocurrido?

¡Oh, si hubiera podido hacerse escuchar de él con tranquilidad! Su amor hacía Jaouan bastante intenso, bastante casto para poder ser confesado frente á frente y sin rubor. Ella quisiera haberle dicho: "Me has buscado cuando yo no te conocía ni pensaba en tí; ahora, mi alma toda es tuya. No me asusta la idea de ser la mujer de un pescador, sin embargo de que mi posición me permite elegir un marido entre los jóvenes más ricos y más gallardos de Paimpol; pero te amo á tí, porque

diez horas; pero llegaba la noche, y el barco, sacudido de todas maneras y en todos sentidos, permanecía allí sujeto, siempre agarrado por la mano potente y misteriosa que le había detenido en su camino.

Con la llegada de la noche, el viento se hizo más fuerte y la ola más alta; la situación iba inspirando serios temores, cuando súbitamente, á cosa de las siete, el barco arrancó, rompiendo las amarras que habían echado, para precaverse. Entonces vióse á los tripulantes correr como locos de la popa á la proa y viceversa, gritando:

—¡Estamos á flote!

Como explicar aquella alegría de flotar de nuevo, de sentirse deslizar de nuevo sobre la superficie de las olas, de volver á sentirse sobre una cosa ligera, viviente, en lugar de ocupar una boya, como un momento antes!

Y al propio tiempo, la tristeza de Juan desapareció también como por encanto. Libre ya su ima-

echándose á sí mismo la culpa del riesgo que corrían la nave y sus tripulantes, por no haberse ocupado lo bastante de vigilar el derrotero. Agitaba sus brazos en el aire, exclamado con desesperación:

—Madre de Dios, madre de Dios! No lejos de ellos, perdido entre la bruma, distinguíase vagamente un cabo; que no podían reconocer bien. Por lo demás, ni una vela, ni un penacho de humo en el horizonte.

Hasta el mismo Turco, el perro de á bordo, parecía muy emocionado por el accidente; aquellos ruidos que venían de abajo, aquellas recias sacudidas al paso de la ola, seguidas de aquellas inmovilidades, se le alcanzaba perfectamente que no eran naturales, y andaba ocultándose por los rincones con el rabo entre piernas.

Las gentes de la *Maria* pudieron en práctica todos los miedos acostumbrados en semejante circunstancia para *safarse*, y trabajaron ruidamente por espacio de

te creo mejor que los otros; sé que soy rica y que soy linda, y soy honrada á pesar de haber habitado en las grandes ciudades; ¿por qué, pues, no hemos de entendernos?..... Pero todo aquello no se lo diría ya nunca, ¡oh, nunca! La ocasión había pasado, y en cuanto á tratar por segunda vez de verle, desahogado sabía que no era posible. ¿Qué pensaría entonces de ella?..... Prefería morir con su pena.

Sola en su hermosa alcoba bien amueblada, transida de frío, le parecía que el mundo se desplomaba con las cosas presentes y las venideras, en el fondo de un vacío lúgubre que se iba formando en torno suyo.

Desaba verse desembarazada de la vida, esta ya acostada bien tranquila bajo una losa funeraria, para no sufrir.... Pero en el fondo le perduraba, ni un átomo de odio se mezclaba á su amor despreciado por el que iba á ausentarse el día siguiente.